



Docente: Sandy Naxchiely Molina Román

Materia: Evaluación del aprendizaje

Alumna: Claudia Nallely Valdez Espinoza

Carrera: Licenciatura en Psicología

Importancia de la evaluación en las instituciones

Las evaluaciones son muy importantes ya que en ellas podemos encontrar todo tipo de cuestionamientos en los que nos podemos dar cuenta primeramente en lo que estamos haciendo bien y lo que se necesita mejorar en la institución y en los alumnos, como también en los maestros considero que es una herramienta muy importante para así no dejar caer la institución y al contraría sería una institución que las demás personas puedan recomendar.

Los maestros hacen su evaluación con una única intención que llega a abarcar muchos puntos uno de ellos es el hecho de conocer el progreso del logro de los objetivos planteados, en su primer momento, es beneficioso, ya que la información recabada en relación con los resultados obtenidos permite reflexionar sobre el proceso que se realizó. En este punto se entiende que hay que darse cuenta de aquello que ha resultado positivo y de aquello que queda por hacer considerando las áreas de oportunidades que brinda la información recabada. Por eso nos ayuda muchísimo. Dentro de lo que llamamos evaluación se reconoce también que existen un montón de factores favorables y positivos, una de ellas es la eficacia en que se conservan las cosas y como los docentes y administrativos están realizando su trabajo, también se valora en qué medida se han logrado los objetivos que se habían propuesto, es decir, la consecución o no de estos, como principio para la toma de decisiones para redireccionar las actividades aplicadas durante la jornada escolar, o bien, fortalecer aquellas que han logrado ser exitosas.

También a mi punto de vista puedo decir que la evaluación, es sin duda una acción dentro del proceso educativo que ofrece un balance y que final dentro de un periodo establecido para el logro de los objetivos planteados es decir, su prioridad hace referencia en conocer el grado, en ese espacio de tiempo concreto, hasta dónde se avanzó, particularmente si ya se tiene un tiempo establecido para rendir cuentas, y la información que se va obteniendo de la evaluación, es una información que se va examinando y estudiando y que hace referencia al nivel y desempeño del proceso educativo reflejado en el aprendizaje de los alumnos, información que permite, al final de cuentas, tomar decisiones que se vean reflejadas en la mejora continua de los aprendizajes. Es muy importante que en una institución exista este tipo de evaluaciones para ello los profesores deben tener en cuenta sus planeaciones y tenerlas muy bien planteadas ya que en ellas se puede conocer que a

partir de esa planeación es donde se va a evaluar al alumno si cumplió con todas las actividades que el profesor planteo desde el primer día de clases hasta el último día y en base a eso también ver y evaluar al profesor y ver si cumplió con las actividades que se plantearon.

Pero también No basta solo con obtener resultados de un proceso evaluativo para emitir un tipo de calificación numérica, sino que requiere una idea valorativa que permita al profesor tomar decisiones pertinentes de acuerdo a cada caso o necesidad para orientar sus acciones directamente a los requerimientos de los alumnos. También leí sobre la evaluación diagnóstica y puedo opinar que a través de eso el profesor podrá darse cuenta de las capacidades del alumnado y si este posee los requisitos necesarios para abordar el curso o las unidades a tratar. También es útil para conocer el grado de alcance de los objetivos propuestos en el curso y las habilidades y destrezas de los educandos. Por último, esta función permitirá conocer la situación personal del alumno en el ámbito físico, emocional y familiar al inicio del curso. Nos damos cuenta también que es de suma importancia, puesto que, permite al profesor conocer en profundidad las causas que provocan ciertos problemas a lo largo del proceso de enseñanza, tomar las decisiones pertinentes de acuerdo a cada caso.

Puedo decir que, es necesario recalcar la importancia de que los docentes sepan cómo usar la evaluación en beneficio del proceso de enseñanza. De ahí su deseo de contribuir a los docentes en formación sirviendo de base en el conocimiento que necesitan.

Para el profesor la evaluación llega a ser importante porque un ejemplo sería que esta el alumno en clases y el profesor nota al alumno triste el deber del profesor sería evaluar lo que el alumno tiene es decir investigar a fondo que es lo que está influyendo en el o porque se está sintiendo así, para que puedan apoyarlo y de esa manera el alumno pueda continuar y alcanzar el objetivo lo importante aquí es que se cumplan los objetivos tanto del profesor como también del alumno.

Referencias:

- UDS ANTOLOGIA EVALUACION DEL APRENDIZAJE 2020 Mayo-Agosto
Psicología